

学校だより



青葉が丘

《教育目標》
未来社会を築く力を身に付けた生徒の育成

令和5年 5月31日

第3号

別海町立上西春別中学校

発行責任 校長 蝦名 武宣

子どものために思って・・・ 子育てに正解も不正解もないようです

上西春別中学校 校長 蝦名 武宣

「先生～！英会話教室って早いうちから通わせた方が良いの？」「やっぱり中学生になったら塾に通わせた方が良いでしょう？」・・・長いこと教員生活をしていると「子育て世代」になったかつての教え子たちからこのような相談を受けることもあります😊。

私もそうでしたが、親は「子どものために思って」、自分の人生経験（失敗や成功も含めて）をもとに、ついつい「こうしなさい」「ああしなさい」と子どもに要求してしまいがちです。また、文科省からも、変化の激しいこれからの社会を生き抜くために、子どもたちに必要な資質・能力を明らかにし、確実に身に付けさせることが学校に求められています。ですから学校の先生たちも「子どものために思って」様々な力を身に付けさせようと一生懸命です。

一方で、近年エデュケーショナル・マルトリートメントという概念も注目されています。直訳すればエデュケーショナルは「教育」、マルトリートメントは「不適切な待遇」という意味から、『子育て全般に関わる過度で不適切な教育』という意味になります。

親は“子どもために”できれば成功のレールを迷うことなく歩ませたいと願いがちです。その結果、勉強やスポーツなどの時間を過度に優先したり、遊ぶ時間や睡眠時間を削って努力させたりするなど、子どもの人権や心身の発達さえも脅かす事態になることをマルトリートメントと言うそうです。特に教育熱心な親に多く見られ、コンプレックスを持ったまま大人になった親が自分の理想を子どもに押しつける事も多いそうです😓。

エデュケーショナル・マルトリートメントの概念をいち早く日本に紹介した元武蔵大学教授武田信子氏は自身の著書「やりすぎ教育」（ポプラ新書 2021）では次のように述べています。



子育ての世界は、実は何が正解で何が不正解かわかりません。・・・一人の人間を一人で、あるいは一家族である方向に向けてまっすぐに良く育てようとしても子どもはうまく育たない。何人もの多様な人間の中で迷いながら育つのだと言うこと、迷いのない子育てはむしろマルトリートメントになりかねないということを、私たちはしっかりと認識しなければならないと思います。

※武田信子, 2021, 「やりすぎ教育」, ポプラ社

冒頭の相談をしてくる教え子たちにも「こうすれば良いよ！」と明確な「正解」を答えられずにいつも困っていますが、きっと保護者の皆さま方の中にも子育ての悩みがあるのではないのでしょうか。本校としましては子育ての「正解」を提示することは難しいのですが、保護者の皆さま方と一緒に悩みながら、迷いながら子どもの発達援助に取り組んでいきたいと考えています。

子育ての悩みがあれば、相談しやすい教職員にいつでもご相談ください😊。

🌱 クールビズのお知らせ 🌱

だんだんと暖かくなってまいりました。中学校では、今年度も以下の夏季期間におけるクールビズに取り組みます。教職員の服装につきましては、ノーネクタイ・ノージャケットの軽装を基本とする形で対応をさせていただきますので、趣旨をご理解の上、ご協力いただきますよう、よろしくごお願い申し上げます。

なお、保護者の皆様におかれましては、軽装にてご来校ください。

実施期間 5月29日(月)～10月6日(金)

※青少年の健全育成に向けて「早寝、早起き、朝ごはん。テレビを止めて外遊び」

Happy Green Day

毎年恒例の「全校ボランティア」が、生活委員会主催で今年も行われました。全校生徒と職員で、校舎周辺のゴミ拾いやグラウンドの草むしり等をしました。体育の授業では陸上競技も始まります。体育祭の練習も始まります。綺麗になったグラウンドで思いっきり体を動かして欲しいです。



心の健康をサポートします！



本校では水曜日を基本に、スクールカウンセラー(SC)の今井一夫先生が来校しています。中学生は精神的に不安定になりがちですが、環境が変わる4月～6月は特に心の変化が現れやすい時期です。我々教員はもちろんですが、専門家の力も借りながら生徒達を支えていきます。

レッツ・チャレンジ事業

別海町では、町独自に予算を組んで、英語検定や漢字検定などの受検料を助成しています。「各検定毎に1人1回」の助成が受けられるので、複数の検定を受検することが可能です。本校でも多くの生徒がこの制度を利用して、資格取得に挑戦しています。5月26日に行われた「英語検定」には、1年生から3年生まで6名の受検者がいました。英語検定はあと2回あるほか、漢字検定も残っています。他の生徒にもどんどん挑戦して欲しいですね。

6月の行事予定

日	曜	行事	部活	給食	バス	朝学
1	木		×	○	14:40	読
2	金		○	○	16:00	読
3	土		△			
4	日		△			
5	月	眼科検診	○	○	16:00	タブ
6	火	委員会 テスト前部活動停止期間 ALT	×	○	16:00	読
7	水	フッ化物洗口 図書館開放 SC来校 バス指導	×	○	16:00	読
8	木	午前日課 別教協一斉研 内科・結核・運動器検診(1,2年)	×	○	13:10	読
9	金	前期中間テスト 体育祭チーム会議	○	○	16:00	読
10	土	小学校運動会	△			
11	日		△			
12	月		○	○	16:00	タブ
13	火	ALT 乳和食取材	○	○	16:00	読
14	水	フッ化物洗口 図書館開放 白鳥号	×	○	14:40	読
15	木		○	○	16:00	読
16	金	テスト反省学活	○	○	16:00	読
17	土		△			
18	日		△			
19	月		○	○	16:00	タブ
20	火	拡大委員会 ALT 内科健診(1,2年)	○	○	16:00	読
21	水	中体連壮行式 フッ化物洗口 図書館開放	○	○	16:00	読
22	木	職員会議	×	○	14:40	読
23	金	内科検診(3年)	○	○	16:00	読
24	土	地区中体連(陸上部・野球部)	△			
25	日	地区中体連(陸上部・野球部)	△			
26	月	避難訓練	○	○	16:00	タブ
27	火	ALT フリー参観日	○	○	16:00	読
28	水	フッ化物洗口 白鳥号 フリー参観日 図書館開放	×	○	14:40	読
29	木	体育祭特別開始	○	○	16:00	読
30	金	お弁当の日	○	×	16:00	読

コロナ感染者・発熱などによる欠席の対応が変わっています！

		0日目	1日目	2日目	3日目	4日目	5日目	6日目	7日目	8日目	9日目	10日目	11日目
感染者	症状あり	発症日	出席(発症日を0日目として5日間経過かつ症状軽快*1後1日間経過)					解除 10日間が経過するまでは、マスクの着用やハイリスク者との接触は控えていただくことが推奨されています。					
	症状なし	検体採取日	出席(検体採取日を0日目として5日間経過)										
感染が不安等*2		学校に相談してください (地域の感染状況や、高齢者や基礎疾患のある者がいるなどの家庭・家族の状況等を踏まえて、出欠の取扱い等について判断します)											

※1「症状軽快」とは、解熱剤を使用せずに解熱し、かつ、呼吸器症状が改善傾向にあることを指します。

■出席停止の期間については、次の例を参考にしてください。

例①:症状が3日目に軽快した場合は、5日目まで出席停止(6日目に登校)
例②:症状が5日目に軽快した場合は、6日目まで出席停止(7日目に登校)

■濃厚接触者やリストアップの取扱いはなくなりません。ご家族や兄弟が陽性となった場合でも、本人が元気であれば登校させて構いません。■基本的に、発熱やどの痛み、咳などの普段と異なる症状がある場合の欠席は、出席停止になりません。(ただし、例外的に出席停止になる場合があります。)

スイッチオンから1時間「スイッチオフ21」で生活変えよう 未来を変えよう！